

Niederschrift über die Sitzung des Kinder- und Jugendrates der Gemeinde Bovenau  
am Dienstag, den 20. November 2012 im Gemeindebüro

---

Beginn: 17.00 Uhr

Ende: 17.40 Uhr

Anwesend:

Mareile Stoffers  
Hannes Thoms  
Mats Ehmsen  
Marten Julius Schrödter  
Alicia Quednau  
Jürgen Liebsch  
Stephanie Delfs  
Jill Kiekbusch  
Ulrike Prager

Es fehlten:

Ilme Bartels, entschuldigt  
Benno Dinser

Tagesordnung:

1. Begrüßung
2. Schriftführer für diese Sitzung
3. Rückblick des Ausfluges zum Klettergarten
4. Bericht AWO Kindertagesstätte, Partizipation in der Kita
5. Verschiedenes

Top 1

Die Vorsitzende begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung.

Top 2

Das Protokoll zu dieser Sitzung schreibt Ulrike Prager. Hannes Thoms leitet als Vertreter die Sitzung.

Top 3

Da das Protokoll der letzten Sitzung noch nicht allen vorliegt, können wir es nicht genehmigen. Es kommt in den nächsten Tagen mit der Post.

Top 4

Der Ausflug zum Klettergarten Altenhof hat trotz des schlechten Wetters stattgefunden und allen Beteiligten gefallen. In diesem Jahr waren wir eine kleine Gruppe von 9 Personen. Ulrike Prager schlägt vor im nächsten Jahr wieder mehr Kinder und Jugendliche aus der Gemeinde zu beteiligen.

Top 5

Welche Rechte haben die Kinder im Kindergarten?

Die AWO Kindertagesstätte in Bovenau hat ein Kinderparlament für Kinder ab 4 Jahren gebildet. Aus jeder Gruppe wurden Kinder ins Parlament gewählt die mitbestimmen dürfen. Einmal in der Woche werden in den einzelnen Gruppen gemeinsam Themen gesammelt. Alle 2 Wochen gibt es eine Tagung in der die Mitglieder des Parlaments diese Themen besprechen und darüber abstimmen. Das Parlament wird von den Kindern sehr gut angenommen und es entstehen viele Ideen. Eventuell kommen Kinder aus dem Parlament mit zu uns in den Kinder- und Jugendrat.

## Top 6

Ulrike Prager berichtet das unser Jugendwart zurückgetreten ist.

Jürgen Liebsch fragt ob die Anwesenden zufrieden mit dem Kinder- und Jugendrat in Bovenau sind.

- Was macht der Kinder- und Jugendrat
- Neue Ideen reinbringen
- Wünsche äußern

Alicia findet es gut, dass wir einen Kinder- und Jugendrat haben, da sie oft gefragt wird ob es etwas Neues in der Gemeinde zu berichten gibt.

Jürgen Liebsch schlägt vor demnächst Jugendeinwohnerversammlungen zu machen.

Es gibt eine Versammlung für Kinder bis 10 Jahren und eine weitere für Jugendliche ab 11 Jahren.

Der genaue Termin wird auf der nächsten Sitzung festgelegt.

## Sitzungsgelder

Um Sitzungsgelder zu zahlen muss die Satzung der Gemeinde geändert werden. Am 26. Mai wird ein neuer Gemeinderat gewählt, danach kann die Satzung geändert und Sitzungsgelder von 5,00 Euro pro Sitzung gezahlt werden. Es gibt rückwirkend keine Gelder.

Nächstes Jahr Frühjahrstour? Wer hat Vorschläge?

**Nächste Sitzung: Dienstag, den 15. Januar um 17.00 Uhr im Gemeindebüro.**

Bitte Ideen für die Jugendeinwohnerversammlung zur nächsten Sitzung mitbringen.

Ende der Sitzung 17.40 Uhr

  
\_\_\_\_\_  
Protokollführerin und 1. Vorsitzende